

Outre le registre déjà mentionné M. Bailly en a laissé un autre, commencé lors de son arrivée à la rivière St-Jean, en 1767. Il est déposé aux archives de l'église de Sainte-Anne de Central Kingsclair, en haut de Frédérickton.

L'abbé Bailly avait le titre de vicaire général de l'évêque de Québec en Acadie. En quittant la baie des Chaleurs il se rendit à Québec et devint professeur de rhétorique au Séminaire, charge qu'il remplit pendant quatre ans. Lors de l'invasion américaine au printemps de 1776, il fut fait et emmené prisonnier. Il avait été sérieusement blessé, et une fois guéri il fut remis en liberté et retourna au Séminaire, où il enseigna la théologie. Nommé curé de la Pointe-aux-Trembles en 1777, le général sir Guy Carleton, en quittant Québec, en 1778, l'emmena avec lui à Londres en qualité de précepteur de ses trois enfants. Dans une pétition datée de Londres le 13 décembre 1780, l'abbé Bailly s'y nomme ancien missionnaire des Sauvages et demande le paiement de son traitement pour les années 1774 et 1775. Cela indiquerait qu'il continua à desservir les Indiens jusqu'en 1775. Mais où ? Je l'ignore. Revenu au pays en 1784 il reprit la cure de la Pointe-aux-Trembles qu'il garda jusqu'à sa mort.

Sir Guy Carleton qui venait d'être élevé à la pairie sous le nom de lord Dorchester, fut en 1786 renommé gouverneur du Canada. Il débarqua à Québec au mois d'octobre de la même année. Ecrivant le 10 juillet 1788 à lord Sydney, secrétaire d'Etat des colonies, il lui annonce la mort de Mgr d'Esclis, survenue le 4 juin, et aussi que Mgr Hubert, son coadjuteur, lui succède au siège épiscopal. Lord Dorchester dit qu'il a nommé l'abbé Charles-François Bailly, comme coadjuteur.

Mgr Hubert prit possession de son siège le 12 juin 1788, et sur les instances de lord Dorchester le 30 juin du même mois M. Bailly fut élu coadjuteur, et nommé à